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桃園市草花協會第 4 屆理事長—游明俊

桃園市是台灣草花生產重鎮，栽培面

積及產量均占全國70%以上，生產場超過50

場，各農場長期以來均單打獨鬥經營，缺乏

組織間聯繫溝通，因此，在民國98年2月，

由一群在桃園地區從事草花栽培的業者創立

桃園縣草花協會，後來桃園縣升格後，桃園

縣草花協會改名為桃園市草花協會。協會宗

旨為致力於提升產業技術及促進會員情感交

流，主要任務是提升草花產業技術，辦理草

花生產、育苗技術講習研討及建立桃園草

花自有品牌。理事長每兩年競選一次，今

（104）年初進行第4屆理事長選舉，由年輕

才俊的游明俊順利當選，游理事長積極熱心

參與各種草花的推廣活動，對草花產業貢獻

良多，會員相當肯定其貢獻，當選可謂實至

名歸（圖1）。

游理事長出身桃園市大園區農家，國中

畢業後進入桃園農工園藝科就讀，就學期間

成績名列前茅獲獎無數，畢業後入伍當兵，

服役期間常以園藝專長協助部隊營區進行綠

美化工作，表現良好深獲長官認同。退伍後

經大園農會推甄考試進入嘉義大學農場經營

管理科，在校期間學業表現優異，個別作業

課程以草花生產為研究題目，奠定了草花栽

培管理及經營的良好基礎。三年級的自家農

場實習就實際以草花生產創業，最後更以全

班第2名成績畢業，實屬難得。在實務與理

論的訓練後，他返回大園家中，與弟弟明元

及明彬共同經營草花生產場，農場取名為明

源園藝，佔地1.8公頃，生產品項以一、二年

生草花為主，小灌木次之，少數景觀苗木及

穴盤育苗等，全年生產高品質草花產品，供

應全台地區景觀業者作為綠美化布置用。游

理事長的穴盤育苗技術佳，勇於嘗試且勤於

改良各類草花栽培技術，對於品種選擇及肥

培管理技術經驗也不吝分享同行業者，並熱

心公益。99年榮獲大園區農會傑出農民，更

在事業有成後積極回饋母校，100年榮獲桃

園農工傑出校友，是園藝科學生學以致用的

典範，更為技職教育之光。平時游理事長也

利用本身花卉栽培專業，積極參與各種社團

及擔任推廣講師，目前為桃園市景觀公會會

員、勞動部職訓中心園藝科講師及七星綠化

基金會綠化教室講師。

游理事長種花的態度是最令人敬佩的地

方，不僅專注而且極為嚴謹，他自認能在花

卉界站穩腳步原因，是不斷的學習，不恥下

問，不怕嘲笑。因此，他經常參加或參觀國

內外花卉布置及展示（圖2及圖3），不斷

嘗試新技術及新品種以提升自己的競爭力。

在草花經營上創新及避開競爭一直是他的信

念，絕不碰一窩蜂栽種的品項，他說種花是

以營利為主要考量，是為了生活，沒經濟利▲圖1.桃園市草花協會第4屆理事長游明俊。
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益的花就得淘汰。不像早期只要種出高品質

的花就是成功的保障，現在除高品質的產品

外，還需具備高超的行銷能力，才能順利經

營花卉農場。因此，游理事長建議年輕的投

入者須事先瞭解市場通路及行銷方式，才能

在現今的花卉經營中找到一片天空。

身為桃園市草花協會理事長，游理事長

對台灣草花產業未來發展也有一套自己的看

法及對產業的期許，他認為競爭是自由市場

進步的動力，不能躲避只能勇敢面對，而未

來要立足草花產業，更要以創新思維、精進

技術、高品質、多元化通路及迅速客戶服務

來達成。對草花協會的發展，他則希望透過

各種推廣及聯誼活動，帶領會員往成功的方

向前進。對於近年來公部門的綠美化經費

逐年縮減，草花使用量急速減少，他並不悲

觀，因為都市整體環境綠美化會隨經濟發展

而持續增加需求，色彩鮮豔的季節性草花是

不可或缺的材料；另外各式各樣的大型活動

也會帶動另一波的需求，因此，要擴展草花

應用的多樣化、提高品質及降低成本來因應

現階段的困境，並期望政府能帶頭推廣，讓

草花應用普及化以創造更多元化的價值。

游理事長除草花生產頗有成就外，在忙

碌工作之餘更不忘經營一個三代同堂的幸福

家庭，他對家庭的用心有如照顧草花的專注

及熱心，身體硬朗的雙親是農場裡最佳的助

手，眾多繁忙的大小事都還親自參與協助，

而兩個可愛的小朋友更是乖巧懂事，每當假

日常見他們全家人一起去郊外或海濱踏青旅

遊，享受美好親子時光，他打拼草花事業的

最大動力就是家人的支持。

▲圖2.桃園市草花協會會員產地觀摩。

▲

圖3.	桃園市草花協會於桃園市政府前廣場舉

辦花展。
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